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Une zone artisanale de plus de
2000 ans

Suite à un diagnostic effectué par la Cellule

départementale d'archéologie, le Conseil

communautaire du Grand Figeac a acté, le 26

novembre 2014, le financement d'une campagne

de fouilles préventives, aux lieux-dits les Trouvats

et Blancardie, sur le site de Quercypôle.

Le chantier a été confié à l'entreprise

Archeodunum, agréée par le Ministère de la

Culture, agrément qui lui permet d'intervenir sur

tous types de sites, du Néolithique à l' époque

moderne.

(suite page suivante)

les échos logiques

3 conseillers départementaux de plus!

La recomposition des nouveaux cantons avait pour but de

rétablir la parité homme femme, une bonne chose . C'est

pourquoi le nombre de cantons a en moyenne été divisé

par deux dans le pays. En terre lotoise, des 31 cantons, il

en reste 17. Le Lot n'a pas vu le nombre de ses cantons

divisé par deux. Le contribuable aura donc 34 conseillers

et conseillères départementaux soit 3 de plus que

précédemment, à financer!

Cumul art....

Le mille feuilles

Communautés de

communes ,

département et région,

reste toujours

d'actualité. Avec des

communautés de

communes qui enflent

au point de se nommer

les « grand Figeac » ou « Grand Cahors », des

départements qui se maintiennent et gardent l'essentiel

de leurs prérogatives et des régions qui se regroupent

Moralité le mille feuilles est encore bien consistant

façonné d'une bonne crème de cumulards politiques,

véritables cerises sur ce gâteau bien opaque par sa

complexité dissuadant de toute expression citoyenne et

toujours aussi onéreux pour le contribuable.

Carrefour de Puy-blanc: danger

Le hameau de Puy-blanc, avec le lotissement des Barthes

a pratiquement doublé de population en quelques années.

Face à cette évolution le carrefour s'est doté d'un abri bus

et de panneaux d'affichage (un seul pour les deux

communes aurait été plus économique et judicieux). Etant

donné la présence d'enfants à ce carrefour : la limitation

de vitesse est une évidence et quelle que soit

l'argumentation du service des routes, les élus doivent

l'imposer.

(suite des échos logiques page 4)
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.Les travaux ont débuté début novembre 2014 sur une parcelle de 4000 m2 par un décapage du sol, sur une

profondeur de 30 à 40 cm.

La principale découverte a été celle d'un aménagement circulaire avoisinant les quatre mètres de diamètre (photo

ci-dessous), composé de blocs calcaires et de grès, circonscrivant une fosse.

La première hypothèse pouvait indiquer que l'on se trouvait sur un site à vocation funéraire, peut-être dans le

cadre d'une nécropole à incinération pouvant être datée de l'âge du bronze ou du premier âge du fer.

Cependant, les investigations suivantes, même si elles faisaient apparaître d'autres structures de pierre de

dimensions diverses et disposées de manière circulaire ou rectangulaire, ne mettaient pas au jour de vestiges de

vases cinéraires, caractéristiques des nécropoles à incinération.

Cette hypothèse infirmée, il était espéré que les

quelques tessons de céramique modelée et les restes

de charbon de bois trouvés sur le site puissent offrir

une datation plus précise, notamment par la technique

du Carbone 14.

Début décembre, c'est en creusant au cœur du grand

cercle de pierres qu'une découverte majeure et

confirmée a été faite.

I l s'agissait en fait d'un four à chaux gaulois qui

pourrait dater du deuxième ou premier siècle avant

JC. Ce vestige, tout à fait exceptionnel pour la région

et pour l'époque, contenait sur une profondeur

significative, outre de la chaux, du charbon et des

pierres calcaires rubéfiées par la chaleur.

Ce type de four à chaux, à usage unique, permettait

une production locale destinée aux enduits de

construction et à la fabrication de mortier. Il était généralement conçu à proximité d'une agglomération et proche

des carrières d'extraction du calcaire. A Cambes ceci ne semble pas être le cas ou alors ces éléments restent

encore à découvrir.

Par ailleurs, si l'on connaît des sites de fours à chaux datés de l'époque gallo-romaine, la mise au jour d'un four à

chaux purement gaulois est très rare.

C'est ainsi une preuve supplémentaire, si l'en était besoin, pour affirmer que nos ancêtres celtes n'étaient pas que

des barbares. . .

C'est aussi un clin d’œil du passé aux aménageurs de Quercypôle :

notre zone artisanale a plus de 2000 ans !...

Les fouilles préventives réalisées sur le passage de la future déviation ont également mis en évidence des vestiges,

vraisemblablement de l'époque gallo romaine, dont nous reparlerons dans le prochain numéro.

si vous souhaitez adhérer à dcPB : remplir et envoyer le coupon ci-dessous

Chèques à l’ordre de" Du côté de Puy-Blanc " à l’adresse suivante : Colette Bergounioux 46100 Cambes.



dcPB reçu par la municipalité de Cambes

Après un an de mandat de la nouvelle équipe municipale l'association « du côté de Puy-blanc » demandait une

entrevue à la municipalité de Cambes pour faire le point sur plusieurs sujets liés à la qualité de vie des habitants.

L'association représentée par 5 des membres du bureau était recue par le Maire et 4 élus. Plusieurs sujets furent

abordés au cours de cette réunion :

La route de Quercypôle :

Jugé à l'unanimité dangereux en raison de l'absence de marquage et de barrière de sécurité, cet axe a fait l'objet d'une intervention

de la municipalité auprès du service des routes (sans suite). L’association est intervenue par un courrier auprès du conseil général.

La traversée de la 802 à la sortie de la commune vers le giratoire.

Depuis longtemps également, dcPB demande un accès sécurisé pour traverser cette route (passage piétonnier). La réponse

demeure toujours la même : « la largeur du carrefour ne le permet pas ».

Plan de circulation au niveau des lotissements et place de l'école.

Selon notre association, un chantier de réflexion devient urgent en ce qui concerne la circulation sécurisée devant l'école, l'accès

aux lotissements, le passage dans le "mas del sol " et une circulation piétonne sans danger d'un bout à l'autre de la commune.

Un spécialiste des services départementaux serait chargé depuis longtemps de l'étude d'un plan de circulation et ses propositions

sont attendues. DcPB demande à être associé à une commission de réflexion sur ce schéma de circulation .

Pureté du ciel nocturne

L'association présentait aux élus le projet porté par le PNR d'une réflexion sur la pollution lumineuse sur la commune et des

économies que pouvait engendrer un éclairage doux et limité sur une portion de la nuit. Plusieurs contacts ont déjà été pris par

l'adjoint à l'environnement pour faire avancer le projet.

sur le site internet de Quercypôle on peut lire : " Le Lot, réputé auprès des

amateurs d’astronomie pour son « Triangle Noir , est une terre d’accueil pour

les observations nocturnes de grande qualité". (photo de Quercypôle vers 23h. et

toute la nuit 24 lampadaires éclairent la seule nature sauvage....)

Un lieu pour les associations .

Depuis l'installation des nouveaux locaux de l'école, dcPB demande que dans le

cadre de la restructuration de l'ancienne école, un espace soit dédié aux associations qui pourraient y tenir leurs réunions régulières

et y entreposer leur documentation ou du matériel. Une visite de ces locaux aura lieu prochainement.

en septembre :
sortie reconnaissance des oiseaux avec la LPO

A l'occasion de son Assemblée Générale, la LPO (ligue de

protection des oiseaux )a souhaité découvrir le site de Puy Blanc.

Occasion pour nous de présenter l'histoire du lieu et les activités

menées autour de l'argile et de la vie des étangs par notre

association.

Pour le groupe, ce jour là est aussi celui d'une marche le nez en

l'air et les oreilles grandes ouvertes. Les oiseaux nous semblent

chanter davantage que d'habitude. Chacun essaie de les repérer, de les nommer. Nous sommes en présence des

membres passionnés de la LPO qui ont l'oeil vif et de nombreuses histoires à raconter. Nous profitons avec intérêt de

leur savoir. Et cela nous amène tout naturellement à prévoir une journée consacrée aux oiseaux sur la zone humide de

Puy-blanc à l'automne prochain.



les échos logiques (suite)

Ils sont bien là

Avec le printemps,comme tous les

amphibiens des lieux, le crapaud sonneur

est de retour. Un bilan de deux années de

suivi confirme la maintenance d'une petite

population constante sur Puy-blanc( une

douzaine d'individus) qui demeure un site

caractéristique en Midi-Pyrénées pour cette

espèce à protéger.

Commission environnement du

PNR

En juin, dcPB accueillera la

commission environnement du Parc

Naturel régional sur le terrain avant

sa réunion de travail prévue à

Cambes.

Appel pour covoiturage

Cambes <---> Figeac

Figeac, Cambes . . . Cambes , Figeac. . .

Combien de voitures par jour à un seul

passager?

Certains, les jeunes surtout, n'ont pas le

luxe d'avoir un véhicule personnel; d'autres

ne peuvent plus conduire. . .

A l'heure de la transition énergétique,ne

pourrait-on pas essayer de partager un peu

les trajets?

Il suffirait de désigner deux endroits

propices comme par exemple le carrefour

de l'église de Cambes ( pour descendre à

Figeac) et la maison de la formation à

Figeac ( pour remonter à Cambes , plus loin

si besoin), endroits où les gens qui le

désirent attendraient le passage d'un

conducteur bienveillant.

On peut imaginer un badge ou un signe

reconnaissable pour les utilisateurs de ce

service ( gratuit bien sûr) qui serait collé sur

le pare brise et présenté par les "stoppeurs".

Petit à petit, et par le bouche à oreille,

l'habitude peut venir, en parlant autour de

nous, en l'expliquant dans un bulletin

municipal, et sur les panneaux d'affichage.

Si vous êtes intéressé contactez nous.

pour vous tenir informés sur la vie de
l’association, consultez le site :

http://puyblanc.info

pour nous contacter :

Puy-blanc 46100 Cambes

courriel : dcpb@puyblanc.info

Aux pattes ou au ventre,
notre sénateur ne supporte pas le jaune :

Dans sa séance du 8 février 2012, le sénateur lotois Ruquier partait

en croisade contre le frelon asiatique pour défendre les intérêts des

apiculteurs. Une fois de plus le crapaud sonneur se trouvait la

victime collatérale de ce morceau de bravoure qui serait comique

s'il n'était pas désespérant quant à la conscience de nos élus en

matière de biodiversité.

"Madame la présidente, madame la ministre, mes chers collègues,

introduit en 2004 par inadvertance dans le Sud-Ouest, le

vespa velutina, dit frelon asiatique ou encore frelon à pattes jaunes,

colonise insidieusement notre pays.On pourrait, bien sûr, se dire

que cette espèce fait désormais partie de la faune française et qu’il

va falloir apprendre à vivre avec. Malheureusement, elle devient

une véritable menace.

Que comptez-vous faire concrètement à court terme, madame la

ministre ?

On ne peut pas rester sourd au cri d’alarme des apiculteurs. Ils

attendent non pas des miracles, mais des réponses précises aux

inquiétudes qui sont les leurs.

Dans mon département, le Lot, chaque projet routier se heurte

à la sauvegarde de nombreuses espèces, notamment d’un

petit animal appelé crapaud sonneur à ventre jaune.

(Exclamations amusées.) Il faut attendre

les résultats d’une étude menée par un

naturaliste pendant un an avant de pouvoir

commencer les travaux !

Alors, perdons un peu moins de temps à

sauvegarder le crapaud sonneur à ventre

jaune et occupons-nous un peu plus du

frelon asiatique à pattes jaunes !

(Applaudissements sur les travées du RDSE, du groupe

écologiste et du groupe socialiste.) "




